
城市社区代表也结合

社区实际，提出老旧小区改

造、创建熟人社区过程中的

热点问题，如物业公司的引

进与监管、业委会管理、加

装电梯等。

“我们社区内有不少单体

楼，分别引进物业公司都比较

困难，建议可以连片管理，统

筹开展物业公司引进工作，并

由街道有关部门建立优质物

业公司资源库，给有需要的社

区推荐比较好的物业公司。”

大德社区党委书记黎展涛建

议。大新社区党支部书记刘

广潮则表示，物业公司管理不

力给社区治理带来比较大的

困扰，新引进的物业公司也需

要政府部门对其进行有效监

管。

另外，社区队伍建设和

干部作风建设、党支部管理

也是热议问题。“现在年轻

党员参与组织生活和社区

建设的积极性不高，他们参

与党员志愿服务也比较少，

建议下一步可以多开展党

建活动，迎合年轻人的兴

趣，把年轻党员聚集起来，

聆听他们的想法，并动员他

们参与社区治理。”夏西社

区党委书记林永泽说。对

此，桂城街道党建办有关负

责人回应：“下一步，街道将

在经济社和住宅小区党支

部中打造党建阵地，凝聚党

员，加强互动，深化党支部

建设。”

最后，桂城街道党工委副

书记、办事处主任余辉深入剖

析了农村社区和城市社区基

层治理方面的短板和不足，指

出当前制约桂城深化基层善

治，建设现代化服务型社区的

问题，“希望大家树立忧患意

识、机遇意识和进取意识，提

前布局和谋划社区工作，紧抓

窗口期，勇于担当作为，提升

塑造一个现代化的服务型社

区。”

文/图珠江时报记者邹韵斯

通讯员李芳毅

研讨会上，广东省社会科

学院经济所竞争力研究专家

范西斌博士介绍了平洲玉器

珠宝特色小镇“十四五”产业

规划蓝图，让与会人员对小镇

“十四五”产业规划有初步认

识。

“我们建议从企业、产业、

产品、品牌、人才、生态‘六个

维度’，大力实施‘龙头培育、

高端引领、全面赋能、生态发

展’四大战略，引导平洲玉器

产业全面转型升级，促进平洲

大文化产业等新型业态发展，

进一步提升佛山‘北有玉器

街’的珠宝首饰名片的知名度

和影响力。”

要实现“六个维度”的目

标，范西斌认为，要通过实施

区域品牌建设工程、龙头企业

培育工程、产业生态构建工

程、设计驱动创新工程、市场

固本强基工程、营商环境提升

工程六大重点工程，推动区域

经济发展、增强企业带动能

力、打造产业生态体系、引领

行业创新发展、提升区域发展

能级、共建生态美好家园。

桂城持续探讨“新时代服务型社区”建设

因地制宜改善问题社区建设更接地气
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■桂城举行高质量发展大讨论系列之“如何建设担当实干、效率至上的新时代服务型社区”第二次会议。

瞄准“六个维度”目标探索平洲玉器新发展
“思想大解放、改革不止步”桂城高质量发展大讨论系列之平洲玉器珠宝特色小镇产业发展新优势研讨会举行

■各方代表为平洲玉器街发展建言献策。

1月7日下午，桂城街道

举行“思想大解放、改革不止

步”桂城高质量发展大讨论

系列之“如何建设担当实干、

效率至上的新时代服务型社

区”第二次会议，平东、平西

等14个社区党组织负责人

及驻点直联团队组长剖析社

区存在的问题和不足，提出

改善措施。桂城街道党建

办、城市更新办等10个部门

现场回应，共同探讨“新时代

服务型社区”建设。

各社区代表针对社区基层党

建、人居环境整治、精神文明建设、

集体经济发展规划和规范化管理、

老旧小区改造、创建熟人社区等多

方面问题进行剖析，并提出解决方

法。

乡村振兴的人居环境整治是大

讨论的重点话题之一。“夏东社区近

年来投入大量资金进行人居环境整

治，变化很大，居民都比较满意，但

由于下水道整改不列入乡村振兴范

围，导致社区部分位置仍有内涝现

象，经联社即使想出资修理下水道，

但实际操作中也比较难实施，建议

把下水道整改纳入乡村振兴改造范

围。”夏东社区党委书记刘伟波说。

而集体经济发展规划和规范化

管理则是农村社区代表提出的共性

问题之一。不少农村社区都遇到了

在旧工业区改造计划期间，集体物

业到期能否续约的问题，他们建议

有关部门能做到疏导结合，结合实

际差异化对待。桂城政协街道工委

主任陈君燧回应：“2022年我们会

开展农村社区集体经济交易等具体

实操业务培训，也建议有关部门做

好旧工业区改造时间计划表，柔性

化制定有关要求。”

●石力派代表韩小晶
我们公司许多员工是从外地

来的，大家在子女入学方面比较

头疼，建议政府可以参考北京、杭

州等城市的做法，给优质企业提

供一定的子女入学名额，并且促

进企业开展校企合作，帮助企业

招聘和培育行业的好苗子。

1月5日下午，“思想大解
放、改革不止步”桂城高质量
发展大讨论系列之平洲玉器
珠宝特色小镇产业发展新优
势研讨会在汇翠广场举行，湾
区智库专家学者、行业资深从
业者、小镇商业载体、行业协
会、企业代表建言献策，围绕
谋划小镇“十四五”发展规划
蓝图，引领小镇上下以更加奋
发有为的精神状态扎根小镇
干事创业，为打造“北有玉器
街，南有黄金岸”珠宝首饰名
片，建设现代化活力新南海，
创造新的辉煌做出更大的贡
献。

随后，小镇企业代表、商业

载体、行业协会纷纷围绕自身经

营情况、小镇产业趋势、需要政

府协调事宜、小镇“十四五”产业

发展建议等方面发言。小镇资

深从业者、智库专家、小镇“十四

五”发展规划牵头专家也围绕玉

器珠宝行业现状、小镇产业发展

环境、小镇“十四五”产业发展建

议等方面进行分享。

抖音电商基地负责人罗少

梅表示：“现在已经有1000多个

商家入驻我们的直播平台，其中

六成是平洲本土商家，四成是外

地商家。经过2021年的直播摸

索，不少外地商家也看到了小镇

直播发展的前景，表示愿意留下

来长远发展，但是在小孩积分入

学、购房购车等方面有一定困难，

希望政府能关注直播人才的政

策服务，吸引人才，留住人才。”

针对小镇内路网建设情况

以及环境、城市形象等问题，从

业商家也提出了建议。马兰大

楼商家金家蕊说：“小镇的交通

目前还是有点混乱，有些小路

小巷缺少路牌，建议政府除了

加快路网建设，还要考虑路标

的增设，方便来小镇工作生活

的市民出行。”

平东社区党委委员、经联社

社长唐铭佳表示：“我们会尽快

完善小镇的市政配套，加快沿江

路建设、江滨河堤公园的建设

等，满足高质量人才对生活品质

的追求，从而留住人才。在产业

发展方面，小镇土地空间有限，

未来要进一步集约利用土地。

2022年，我们将通过三旧改造

和‘工改工’，新建玉器产业大

厦，提升工业区的容积率，为产

业招商提供载体。”

桂城街道办事处副主任郭

福权围绕小镇的高质量发展提

出了下阶段的工作思路。

社区提出意见部门现场回应 探讨热点问题更好服务居民

从“六个维度”入手
打造国家级特色小镇

聚焦发展热点问题各方积极献策

文/图珠江时报记者邹韵斯
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●广东省钻玉珠宝研究院院长

欧阳勇君
小镇一方面可以通过主动

“走出去”，参加各类型的博览会，

加强国际交流活动，向世界展示

平洲玉器文化和小镇形象，同时

借鉴一些国际品牌的管理经营经

验；另一方面可以积极“引进来”，

举办高规格的拍卖会、艺术展、高

端论坛和赛事等，提高小镇的知

名度和影响力。

●广东省珠宝玉石首饰行业协

会党支部书记兼秘书长冯建东
建议政府积极加快创新数字

化建设，出台对电商人才引入、对

大型电商公司落户的优惠政策

等，带领佛山珠宝行业数字化实

现高速转型。

●淘宝直播基地代表李宏远
目前有许多外地商家也入驻

了我们平台并落户平洲，但在城

市融入方面还未能有很好的对

接，希望政府多举办一些培训、活

动等，让外地商家尽快融入本地，

提升幸福感，更好更安心地在平

洲发展。


